

<別紙2>

	年代	性別	居住地	居住形態	問6 香りの被害で、仕事を休んだり職を失った、学校に行けなくなったことがあると回答した方は、具体的に書いてください
1	~10歳	女性	北海道	戸建て	通っていた幼稚園に、全く入れなくなりました。丸2年、登園しないまま、卒園します。
2	~10歳	男性	大阪府	戸建て	柔軟剤の香りが強いお友達と遊んだ後、兄弟ともに、片目だけ赤く充血して帰ってきたため柔軟剤の影響で不調があることに気が付きました。最近の幼稚園の教室の中は、柔軟剤の香りで満ち溢れていて、教室の窓を閉める日が続くと湿疹が体中に出るため、エアコンを使う時期は、登園を控えています。自宅の洗剤は、無香の製品を利用していますが、幼稚園でも、外出先でも、空気中に漂っている柔軟剤の香り
3	~10歳	女性	山形県	戸建て	クラス全員で一斉に体育着に着替えるときに教室中、様々な香りが混ざりそのにおいが充満して気持ち悪くなり頭痛が酷く、帰宅後寝込んだ。次の日も具合悪さが抜けず寝込んだ。抜けるまで2日かかった。
4	~10歳	女性	北海道	戸建て	登校し教室に入ると頭痛がして目もチカチカし授業に集中できない。吐き気もあり給食が食べられない。保健室も他の子の香料があり行けない。分厚いマスクと花粉症用眼鏡で登校し数回の換気をしてもらっているが一時しのぎでしかない。休むときもあるが今は我慢して登校
5	10代	女性	岡山県	戸建て	子供の学校の教室や廊下に強いにおいが混ざって充満しており、活性炭マスクをしていても辛く、通学が困難です。放課後、子供たちが下校した後も、教室には強い人工的なにおいが漂っています。
6	10代	男性	茨城県	戸建て	香料で頭痛が、ひどくなります。頭痛がひどいときは学校にもいけないし、寝ていても、治らない。
7	20代	女性	茨城県	アパート	職場の人達の柔軟剤や防虫剤等の香り、実際は香りがなくても化学物質各種によって体調不良となり仕事どころではなく自宅で寝込むほかありません。その自宅も、帰宅した家族が外で他人から移香した成分が舞う為、休めません。身体の置き場がありません。化学物質過敏症
8	20代	女性	静岡県	アパート	匂いにより鼻の粘膜が痛くなり強い頭痛、倦怠感で動けなくなってしまう。顔や手の痺れ？腫れも気になる。寒気も強くなる。ひどいと一日中続くが、大体半日くらい寝て休むと症状が軽くなる。熱もないため周りに気の持ちようと言われるので、本当に辛いです。
	30代	女性	大阪府	戸建て	化学物質過敏症になり、電車や公共の場所、職場での特に柔軟剤やその他香料に強く反応し全身の痺れ、呼吸困難が起きるようになり移動もままならず退職せざるを得なかった。現在も失業中であり人工香料を排除した自宅以外居られる場所がなく、隣家からの柔軟剤臭を避け
9	30代	女性	三重県	戸建て	接客業。マスク着用で続けていましたが、頭痛、吐き気、呼吸困難が続き休業中。高校生の子供は香料による不調に耐えきれず休学中。小学生の子供も柔軟剤の香りで腹痛、めまい等で登校出来ません。
10	30代	女性	広島県	アパート	同僚の抗菌洗剤や柔軟剤などの成分で体調を崩し、職場のトイレで数時間寝込んだり、回復せず仕事を休んだ事があります。現在は失業中です。前職場で上司に訴えた際「洗濯は家庭の話だから、そこまで変更を強要する事はできない」と言われました。同僚にお願いすると「あなたの弱い体質に合わせて洗剤柔軟剤を変える筋合いはない」と言われました。受動喫煙と同じ状況だと思います。有害性が広く知れ渡り、問題解決の糸口になって欲しいです。（大手洗剤企業のCMの影響力は凄まじいですね。大多数の人が「CMしている商品が有害な訳がない！」と信じ込んでいる現状、私が香料公害の資料を渡した所で、神経質な人だと思われて終わります。）
11	40代	女性	福島県	戸建て	職場が保育園で、子どもたちの柔軟剤が強すぎて抱っこすることも辛い状態でした。子どもたちはかわいいのですが、職を変えざるを得ない状況までになってしまいました。自分のからだや服に染み込み、かなりのストレスです。
12	40代	男性	福島県	戸建て	鍼灸院を営んでおります。患者が持ち込む柔軟剤や整髪料、香水、制汗スプレーなどの香料が原因で化学物質過敏症を発症しました。香料を感知すると頭痛、吐き気、四肢の痺れ、倦怠感、記憶消失などが起こり、一時期まったく診療できなくなりました。現在は香料使用者は来院できなくなったことで徐々に回復傾向ですが売上は激減し、ギリギリの経営です。
13	40代	男性	千葉県	戸建て	アパート退去後の清掃業ですが、部屋の残り香がひどく、倦怠感がひどくなりノルマをこなせなくなりました。収入も2/3位減りました。
14	40代	男性	千葉県	マンション	そもそも公共交通機関(バス、電車)を利用することが非常に困難になってしまった。外出による精神的ストレス、移香、周囲の無理解及び無知、帰宅してからの着替えなど、徒労感が尋常ではない。

15	40代	女性	大阪府	マンション	子供は酷い時には小学校を休まざるを得ない。私は授業参観や、その後の保護者達が集まる懇談会に、行きづらい。行くのを諦めた事も。教室の空気も異常に柔軟剤臭で汚染されており、子供達の髪、服、ランドセル、プリント、教科書など全てに柔軟剤臭が、こびり付いている。子供達が帰宅すると室内空気も汚染され、私は症状が出て苦しいです。毎日毎日死にそうです。
16	40代	女性	福井県	戸建て	飲食店経営。お客様に香りや抗菌洗剤の使用自粛をお願いした。遠くお客様。ご自身は使用していなくても、先に立ち寄った場所や職場で、香りが移った状態で来店され、息苦しいままの調理や対応に、疲れはてた。調理中もニオイが充満したまま、お帰り後は、マイクロカプセルが付着しているだろうテーブル椅子、壁や柱、床をくまなく吹き上げる。しんどい。ツライ。無臭のお客様は、数名。現在休業中。
17	40代	女性	兵庫県	マンション	ニオイの強い人が新しく職場に入ってきたので控えて欲しいと願い出たが断られ、こちらが退職した 部屋丸ごとニオイで充満させるほどのニオイで一気に頭痛が出て一時命の危険を感じるほどだった 柔軟剤を使用とのことだった
18	40代	女性	東京都	戸建て	小学生の息子は 教室が柔軟剤の臭いで臭すぎると 膿のような 目やにが 目頭と目尻から出て 鼻水 頭痛 吐き気 腹痛 多動と教室の授業に出れずに 特別に他の教室で 1人で プリントを問いてる状態です
19	40代	男性	静岡県	戸建て	職場でCSを発症し近くにいた柔軟剤使用者に控えてもらいたいと会社をお願いすると「異常・問題のある人間」と退職勧告書類を送りつけられ、労働組合に協力してもらい3年休職したが、収入がない為厚生年金や診断書の費用が高みあえなく自主退職に追いやられました。
20	40代	女性	北海道	戸建て	2011年8月。当時は8時間勤務をしていたが、突然夜中から朝まで原因不明の強い咳が出始めた。死ぬかと思い何度救急車を呼ぼうとしたかわからない。仕事へ行きながら2週間が経過したころ、心身ともに限界を感じ、大学病院の呼吸器内科へ飛び込み受診する。当初は重症咳喘息として治療するも改善には至らず、2012年3月末退職。職を失った。2013年1月、化学物質過敏症と診断された。2011年の発症当時、柔軟剤は流行だったダウニーを使用し、毎日部屋干しで就寝するのが日課だった。化学物質過敏症だとわかった今なら、その症状は当然である。2012年3月以降、仕事につくことはできていない。
21	40代	女性	山梨県	戸建て	仕事が決まったが、初日出勤2時間で頭痛、吐き気、嘔吐。2日連続同じ時間帯に同じ症状。3日目にして早退して耳鼻咽喉科受診。派遣社員だったので、そのまま何も保証もなく、社会保険料は支払い仕事終了でした。2日半出勤した賃金よりも、病院代と社会保険料のほうが上回り、その後も体調不良で働くことが困難になりました。会社に説明しても、こんな人は今までいないと言われ、存在を消された感じでし
22	40代	女性	北海道	戸建て	香りが臭くて働けなくなりました。香りではほぼ寝たきり生活になりました。働くどころか生きることが難しく、家にいてもどこにいても外から香料が漂い、気がおかしくなりそう。限界です。息をするとつらくてつらくて、息を止めたいと思うほどです。(死にたいのではない。) こんなものが何故生産されているんでしょう。直ちに生産中止をお願いします
23	50代	女性	大阪府	戸建て	職場での 周りの社員の柔軟剤臭や強い抗菌除菌製品洗剤による揮発で 目・鼻・頭・気道・肺が猛烈に痛くなり、皮膚が灼熱痛で猛烈に痛くなる為、その場で仕事を続けるのが困難で離席せねば耐えられない状態。配慮を求めるも、販売しているのでどうしようもない。疲労感も強く、足に力が入らなくなり、翌日 おきあがれず、出勤出来ないことも 何度かあり働き続ける事が困難になってきている。香害どころか本当に人の人生をだいなしにする公害レベルだと思います。
24	50代	女性	兵庫県	マンション	接客業をしていましたがお客様・スタッフからの洗剤・柔軟剤・香水等の香りで頭痛・眼痛・めまい・思考力低下・筋肉痛など起こるので仕事を辞めざる得なかった。仕事がしたい。
25	50代	女性	埼玉県	マンション	派遣先で柔軟剤や抗菌洗剤の臭いの強い人がいて体調を崩し、仕事にもミスが出るようになった。上司に相談したが個人的な問題なので注意できないと言われ、結局泣き寝入りとなり派遣契約を更新せずに辞退した。別の派遣先で洗濯に関する雑談で石鹼がよいことを話をし、サンプルやDVDを差し上げたら他人に干渉すぎると契約を打ち切られた。別の派遣先で警備員から呼び止められた。理由は総務から防毒マスクを着用している不審者がいると連絡があったそうで、まるで職務質問のようなことをされた。
26	50代	女性	宮城県	戸建て	柔軟剤や合成洗剤の香害による化学物質過敏症で経営していた飲食店をとぎしました。香料自粛をお願いしていましたが、お客様の理解がなかなか得られなかったです。せっかく夫婦で作った仕事場も香害により奪われて本当に辛く悔しいです。